

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.
Y en esta Imprenta.
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados
al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla
En provincias, 1.50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 3 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

JUÉVES 16.—Octava del *Smo. Corpus Christi*.
VIÉRNES 17.—El Sacratísimo Corazon de Jesús.
SÁBADO 18.—La Dedicacion de la Santa Iglesia Cate-
dral de Menorca.

CULTOS.

Juésves 16.—La Misa y el Oficio divino son de la *octava del Corpus*, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de S. Juan Francisco Regis, confesor.

En la Catedral, despues de completas tendrá lugar la acostumbrada procesion.

En San Francisco predicará el Rdo. D. Domingo Capó Pbro.

Viérnes 17.—En la Catedral predicará del Sagrado Corazon de Jesús el Rdo. D. Ambrosio Carabó, Pbro. Por la tarde tendrá lugar la procesion.

En Sta. Clara se celebra tambien la fiesta del Sagrado Corazon de Jesús, predicando el Lic. D. Pedro Moll Pbro.

¡ILUSTRE RECUA!

Créese comunmente que los ferrocarriles han dado muerte á la arrieria, á los arrieros y á las recuas.

Citanse al efecto muchos paises donde la mayor parte de los hombres, dedicados antes á la arrieria, han tenido necesidad de vender sus recuas, despues que el silbido de la locomotora se

dejó oír en sus montañas y se la vió recorrer con vertiginosa rapidez sus campos.

Y sin embargo, ni han desaparecido los arrieros ni las recuas; antes bien diríase que en sustitucion de las bestias de carga nos ha salido una clase de recuas, que si no son tan dóciles á los palos de los arrieros sus amos, cuando se trata de llevar la carga, son mucho más sueltas y ligeras para todo lo que sea entrarse por los trigos y destrozar los sembrados ajenos.

Quizá nuestros lectores hayan adivinado ya de qué clase de recuas y de arrieros tratamos, mas por si acaso no dieron todavía en ello, vamos á entrar de lleno en la designación de estas nuevas entidades, que es necesario tener en cuenta en el *presente momento histórico*, como dicen por ahí, para apreciar debidamente los progresos de la sociedad actual, sobre todo en materia de arrieria, ya que muchos creen que esta antigua y venerable institucion ha perdido el pleito en los modernos tiempos.

Hemos tratado en muchas ocasiones, y trataremos todavía en muchas otras, de la Ven. Or. luciferiana, es-

to es, amiga y defensora de los derechos y prerogativas de Lucifer, á quien venera como su protector, patrono y divinidad; y de quien, en pago de los buenos servicios que le presta, recibe ayuda en sus *civilizadoras* empresas.

En esta Ven. cofradía cornuda hay un grado que allá ellos llaman en su lenguaje bárbaro *Caballero Kadosch*, y es uno de los más altos, al cual pocos llegan.

A este caballero, que nosotros llamaremos de la *Triste figura*, se le exigen, antes de admitirle en la recua, esto es, en la órden de caballería, ciertos solemnes juramentos, como á todo aquel que tiene la buena ventura de pertenecer á cualquiera de los grados en que se divide la órden luciferiana de los tres puntos.

Y como los datos son curiosos, vamos á transcribirlos para solaz de nuestros amigos, y en confirmacion de que no han concluido aún los maragatos.

Entre los pasajes del catecismo de los *caballeros Kadosch*, hay estos que literalmente copiamos:

«D. ¿Qué buscas?

C. Luz.

D. ¿Cuál?

C. La de la libertad.

D. ¿Buscas otra cosa?

C. Venganza.

D. ¿Cuál es el cuarto voto?

C. Juro contribuir con cuantos medios estén á mi alcance á la propaganda y difusion de las *ideas liberales*...

Juro ayudar por todos los medios, aun con riesgo de mi vida, á todo hermano que fuere molestado y perseguido por sus ideas religiosas, por su fidelidad á la *causa de la libertad*, por sus opiniones políticas ó por su jerarquía masónica.»

Yá se sabe que las fórmulas masónicas significan lo contrario de lo que

dicen, como que han sido inventadas despues de largo estudio y maduro exámen, para engañar tontos y pescar incautos que, como los peces, van al olor del cebo y se quedan, es cierto, sin el cebo, pero presos en el anzuelo que de aquel penda.

Otro tanto sucede con la libertad que buscan, por cuya consecucion juran derramar hasta la última gota de sangre.

Buscan libertad y encuentran ¡infelices! la más horrible de las tiraniás. La libertad que ofrecen las sociedades masónicas es precisamente la abdicacion de toda libertad, hasta el punto de ser los adeptos de la secta nada más que un mulo de reata, como vamos á ver en las palabras siguientes, que pronuncia el recipiendario caballero Kadosch, segun consta del ritual de este grado.

Antes de ser admitidos á los siguientes tienen, á ejemplo de los frailes á quienes tanto detestan, su correspondiente noviciado, pasado el cual, dicele, entre otras cosas, el presidente de la nocturna y subterránea asamblea,—porque esta recepcion no sólo se verifica de noche, como todas, sino que se hace en una cueva á donde se desciende por una escalera de mano que luego desaparece.—

«Queridísimo hermano mio: La multitud de grados, á veces incoherentes, por los cuales habeis tenido que pasar antes de llegar aquí, son, podemos decirlo con franqueza, otros tantos *juguetes que los jefes supremos de nuestra institucion dejan á los NIÑOS GRANDES condenados por ellos á vejetar en los banquillos dorados de una masoneria, que sólo lo es de nombre.*

«No hay ya simbolo alguno entre nosotros: la venda de las ilusiones no cubre ya nuestros ojos y la verdad

exclusivamente va á dictar mis palabras.

«Desde el instante en que habreis pronunciado el nuevo juramento, *cessareis de perteneceros y áun vuestra vida vendrá á ser como propiedad de la órden. La obediencia más absoluta, la entera abnegacion de vuestra voluntad, la ejecucion pronta y SIN REFLEXION de las órdenes que se os transmitan de parte del poder supremo, tales serán vuestros principales deberes.*»

Aquí está bien patente la faramalla masónica de que tantas veces hemos hablado á nuestros amigos.

Los primeros grados son, por confesion propia, juguetes con que se entretiene á niños grandes, que no saben donde tienen la mano derecha; pues de otro modo no era posible que así se dejaran engañar con juegos de chiquillos.

Son una especie de juego *del marro*.

Pero llegan los grados supremos del 30 en adelante, y aquí es donde empieza á levantarse la punta del velo, que cobija tanta picardia como tiene lugar en las lógicas.

La tan pregonada libertad, que parece ser el fin supremo de la secta masónica ¿á qué queda reducida? ¿Es libre aquél que no se pertenece á si mismo? ¿Qué libertad queda al desgraciado á quien se despoja de toda iniciativa, de todo principio de accion, hasta hacerle jurar que no es siquiera dueño de su vida? ¿Son estos los que tan alto proclaman los derechos individuales del hombre, reduciéndolo á la condicion miserable de una *cosa*, de una bestia de carga? ¿Son siquiera hombres, ó merecen el nombre de tales los que se comprometen á ejecutar sin *reflexion* los preceptos de superiores, que ni siquiera conocen?

Si la reflexion es el distintivo del ser racional, y los masones exigen que de

ella se prescinda, cuando se trata de asuntos pertenecientes al masonismo, ¿no piden por lo mismo que sus afiliados obren como brutos?

En los primeros grados se les trata como á chiquillos, á quienes se entretiene con inocentadas y juguetes; en los últimos se les considera como mulos de reata, que han de seguir *sin reflexion*, la direccion que marque el arriero. En los primeros y en los últimos reciben los afiliados al masonismo el pago debido á su apostasia. Por negarse á obedecer á Dios, se comprometen y se obligan á obedecer á ciegas á cualquiera perillan que se llame G. . Or. . y que mejor debiera llamarse gran ginete, porque los monta con muchísimo salero, y les tiende el látigo con incomparable destreza.

¡Ilustre recua! ¡Ilustre recua! Ilustre recua!

¿Puede afirmarse con verdad que se acabaron los arrieros? El lector dirá, que nosotros ya le hemos puesto la pista de los mulos.

CRÓNICA.

Jubileo Pontificio.

Su Santidad ha resuelto ya el sistema, igual para todas, que seguirá con las peregrinaciones católicas. Serán recibidas dentro de San Pedro, cerradas las puertas de la basilica, pero dándose billetes de invitación á cuantos católicos lo deseen. Alzado el trono pontificio en el magnífico crucero del templo, presentarán sus homenajes al Padre común de los fieles los que lleven la representación de estas romerías. León XIII celebrará despues el sacrificio de la misa en el altar papal, y volviendo al trono, admitirá á todos los peregrinos á la ceremonia de be-

sar su pié y recibir la bendición apostólica. La canonización de los Santos tendrá lugar en la inmensa sala situada sobre el pórtico de San Pedro; pero colocándose el altar pontificio más en el fondo de lo que aparecía en la canonización de 1881, á fin de que el concurso pueda ser mayor y la solemnidad más imponente.

—Durante la segunda mitad de Setiembre próximo ó primeros de Octubre llegarán a Roma cerca de mil obreros de las sociedades católicas obreras de Francia, que irán en peregrinación conducida por Mons. el Arzobispo de Reims, para presentar al Papa sus homenajes, plácemes, donativos y felicitaciones con motivo de sus Bodas de Oro.

La *Asociación Primaria* (católica) *artística y obrera de Caridad recíproca* en Roma está disponiendo ya su gran local en la *Via di Testas paccata* para ponerle á disposición de sus hermanos de Francia.

—La peregrinación madrileña á Roma, promovida por el señor Obispo de Madrid-Alcalá, parece que será diferida para el mes de Diciembre en vez de ser en Octubre como al principio se había determinado, porque los de Madrid han manifestado deseos de asistir á las fiestas de Canonización y Beatificación que tendrán lugar á principios de Enero de 1888.

—En otoño, irá á Roma una peregrinación alemana.

—Se anuncia que algunos católicos franceses ofrecerán al Padre Santo una magnífica custodia, copia de la que se representa en el famoso fresco de Rafael en la sala del Santísimo Sacramento en Roma, á donde ha sido enviado expresamente uno de los principales plateros de París para copiarla exactamente.

—La Diócesis de París ofrecerá una riquísima tiara, en cuya confección entrarán el oro, la plata y mucha pedrería, encomendando el trabajo al célebre platero Froment Meurice, quien quiere que ella sea la obra maestra de su vida y el honor de su familia.

—El distinguido pintor Ritz se ha encargado de la ejecución de un cuadro que presente la risueña y pintoresca ciudad de Sion, cuyo cuadro figurará en la Exposición Vaticana.

Hay, además, el pensamiento de ofrecer un muestrario completo de los vinos de aquella región.

—El ilustre Colegio de Abogados de Córdoba ha acordado en una de sus sesiones, que los abogados pertenecientes al Colegio, que no lo hubieren hecho por otro concepto, se inscriban en la suscripción para celebrar las Bodas de oro de Su Santidad Leon XIII.

—El día de la Ascension ofreció á Su Santidad el Cardenal Mónaco La Valletta, arcipreste de la Basílica Patriarcal Lateranense, con ocasión del próximo Jubileo sacerdotal, un espléndido regalo que le ofrece todo el Capítulo y clero de aquella archibasílica patriarcal. Le acompañaba una diputación de aquel reverendísimo Cabildo.

—Tres niñas de Peronnes presentaron en Saint-Remy al señor Obispo de la Diócesis una cruz pectoral esmaltada de un estilo especial francés, para que la ofreciese á Su Santidad con ocasión de su próximo Jubileo Sacerdotal.

—Se trata en Lyon en la confección de una magnífica casulla de oro y seda sobre fondo blanco, que será como un ensayo de la industria lionesa.

El bordado principal de la parte anterior representa el *Agnus Dei* sobre el libro de los siete sellos entre el Alfa y

la Omega, con las siguientes palabras del Apocalipsis: *Ecce vicit Leo de tribu Juda.*

En la parte inferior el león de la ciudad sostiene un cartel con esta dedicatoria: *Leoni XIII Lugd.* El Rosario rodea graciosamente y sirve de orla al símbolo central.

El bordado de la parte posterior representa à Cristo Nuestro Señor, à cuyos piés brotan los cuatro ríos simbólicos, rodeando el bordado central una corona de espinas y debajo de aquél la leyenda: *Uentes docete.* Más abajo el escudo pontificio. Los espacios libres van adornados con dibujos de exquisito gusto.

Se ha iniciado además una suscripción para ofrecer un hermoso rosario artístico.

—Los católicos de Marsella ofrecerán un jarrón de plata, de hermoso dibujo y elegantemente cincelado, cuya asa es una serpiente, que representa el demonio, encadenada por el cordón de San Francisco y por la corona del santo Rosario, aludiendo à las dos encíclicas de Su Santidad *Auspicato concessum* de 17 de Setiembre de 1882 sobre el Centenario de San Francisco y la Tercera Orden, y la otra *Supremi Apostolatus* de 1.º de Setiembre 1883, sobre el rezo del santo Rosario. El Padre Santo ha agradecido el ofrecimiento y prometido usar dicho jarrón en la misa Jubilar.

—A la una de la tarde del miércoles último Monseñor Rotelli presentó al Papa las primicias de los donativos y el óbolo del Vicario Patriarcal Apostólico de Constantinopla, que han sido acogidas por Su Santidad con singular benevolencia, en prueba de la cual ha concedido à todos y cada uno de los donantes su especialísima bendición apostólica.

Los donativos son:

Un cáliz con su patena, vinajeras y platillo en dos distintos estuches, ofrenda de 1.º de Marzo 1887 del R. P. Am. de Damas, Superior de los PP. Jesuitas de las Misiones de Armenia.

Un *portiere* de terciopelo de seda bordado de oro con inscripcion árabe, ofrecido en 30 de Abril, del Rmo. Monseñor José Benegri, Camarero de honor de Su Santidad, Párroco de Calcedonia.

Un tapete turco, también de terciopelo de seda, asimismo bordado en oro con inscripciones, etc.

Un sevicio de café con 12 tazas de estilo turco, en un estuche de piel.

Una camisa de batista con encajes, dentro de una cajita de nogal incrustada de nácar, ofrecida también en 2 de Mayo por las religiosas de Nuestra Señora de Lion en Pacaldi, Constantinopla.

Una elegía latina, una piedra del Jordán dentro de una caja, forma de huevo de avestruz, ofrecida el mismo día por el R. D. Nicolás Perpignan, alumno de la Propaganda Fide.

Envío de los PP. Capuchinos de las escuelas de San Esteban, cerca de Constantinopla.

Fotografía del personal eleno-católico de Pera, ofrecida en 4 de Mayo por la sociedad Eleno-católica *Sympnia* con esta dedicatoria en griego: *A Su Santidad Leon XIII en el quincuagésimo aniversario de su Sacerdocio, la sociedad Eleno-católica Sympnia de Constantinopla en señal de reverencia y gratitud.*

Constantinopla 3 de Mayo de 1887.

Y finalmente, una bolsa de seda que perteneció al sultán Selín con palabras árabes bordadas en oro, y conteniendo las primicias del óbolo en 2,226 francos en oro, recaudados en diversas parroquias de Asia.

—Todos los Gobiernos, así de Europa como de América, Africa y Asia, enviarán embajadores extraordinarios que los representen durante las fiestas del Jubileo Sacerdotal.

SECCION LOCAL.

¿Para qué sirve la confesion?

Para algo servirá, cuando está mandada por Dios mismo; pues Dios no manda nada sin razon muy bastante ni sin causa muy justa.

Por de pronto te diré que tú no eres juez en la materia, si no tienes costumbre de confesarte. *Vé à hacerlo, y entonces verás de lo que sirve.*

Y mientras lo haces ó no, pregúntale de lo que sirve á ese jovencito que, lleno de vicios, habia arruinado su caudal y su salud; pregúntale por qué de algun tiempo acá está más tranquilo, goza mejor salud y va reponiendo su caudal; pregúntale cómo se realiza en él este milagro. ¿Qué le pasa? Nada más sino que antes no se confesaba, y yá se confiesa.

Pregúntale á aquel artesano, qué le ha pasado, que de repente se ha convertido en un padre de familia trabajador, honrado y pacífico, modelo en todo de sus camaradas. ¡Poca cosa! Salió una mañana á la iglesia: estuvo una horita de conversacion con el Cura de su parroquia en el confesonario... Su mujer y sus hijos dicen, llenos de alegría, que desde aquella mañana está desconocido.

A esa otra pobre mujer, cargada de familia, maltratada por el bribonzuelo de su marido, y que, desesperada la infeliz, ha estado mil veces para echarse al Canal, pregúntale por qué un día ofreció á Dios con humildad sus trabajos y aficciones, y desde entonces sufre como

una santa sus miserias y las palizas de su marido y las molestias de sus hijos, sin que nadie yá la oiga una queja y viendo todo el mundo la risa siempre en sus labios. ¿Qué ha sucedido en aquella casa, que de repente el marido empieza á respetar á su mujer y á tener mejor conducta? Nada; que el marido, admirando primero á su mujer, y queriendo despues imitarla, se ha confesado como ella, y á consecuencia sucede la friolera de haberse evitado un suicidio, de haberse reconciliado un matrimonio, y de haber entrado la paz y la abundancia y la virtud en una familia donde antes vivian la miseria y el vicio y la guerra.

A aquel otro vecino tuyo, que siempre se estaba quejando, y con razon, de que en su casa se gastaba más de lo regular, pregúntale si sabe por qué de poco tiempo acá se da mejor trato con menos dinero, y de donde le ha venido cierta onza de oro que un dia le llevó el Cura de su parroquia, diciéndole que era una restitucion de dinero que le habian robado. Tu vecino no lo sabe: quien lo sabe es el raterillo de un su criado, que habia hecho pacotilla á fuerza de sisarle, y que entrando un dia á cuentas con su conciencia, fué á confesarse. ¿Qué se ha conseguido con esta confesion? Nada. Un ladron menos, un grillete menos en el presidio. ó quizás un banquillo menos en el garrote.

Algo parecido de esto debió haber visto Rousseau, cuando á pesar de su odio al Catolicismo no ha podido menos de decir! *¡Cuántas restituciones y desagrazios no consigue la Confesion entre los católicos!* —Lo mismo le debió parecer á cierto ministro protestante, gran mofador de la Confesion y Comunión de los católicos, el dia que un sacerdote fué á entregarle una cantidad no floja de dinero que le habian robado. El buen ministro se enterneció hasta el punto de que muchas

veces desde entonces ha dicho: *Preciso es convenir que la Confesion es cosa buena.*

Respóndante de esta verdad los pobres de tal pueblo, que llenos de gratitud llaman su Providencia al ricacho aquel convecino suyo, que toda su renta se la gastaba en su propio regalo, y que de algun tiempo á esta parte se ha convertido en padre de todos los desdichados, y en remedio de todos los menesterosos del pueblo. ¿Qué ha pasado en el alma de aquel rico, antes tan sin entrañas, y hoy tan bueno y tan caritativo. ¿Pregúntaselo al Cura de su pueblo, que le echó un dia en cara su crueldad, que le hizo llorar, y lo llevó á los piés de su confesionario.

Solemne y muy lucida fué la festividad del *Corpus Christi*, celebrada el domingo último en la iglesia parroquial de S. Francisco. Al anochecer de la vigilia cantáronse Completas, y al dia siguiente la Misa mayor fué á toda orquesta, siendo celebrante el M. I. Sr. Arcediano. Ocupó la Sagrada Cátedra el M. I. Sr. D. Jaime Serra, canónigo, quién pronunció un notable discurso sobre el adorable Sacramento de la Eucaristía. Por la tarde terminadas las Vísperas, organizóse la procesion llevando la sagrada Custodia el M. I. Sr. Arcediano.

El sábado último nuestro Excmo. Prelado confirió en Fornells la primera clerical Tonsurara á tres seminaristas, naturales dos de ellos de Alayor y el otro de Mañon.

Ha llegado ya la época del calor el cual se deja sentir con bastante intensidad.

Celebrándose el viénes próximo la festividad del dulcísimo Corazon de Jesús, creemos muy oportuno hacer á sus fieles devotos la siguiente indicacion.

Muchas y muy variadas son las prácticas con que la piedad ha enriquecido la devocion al Sacratísimo Corazón de Jesús. Todas son tiernas y eficaces, empero unas más que otras. Hay entre ellas una de una eficacia tan grande. que no podemos ménos de ofrecerle á los amigos del deífico Corazon. Porèste fué inspirada á su amada sierva Margarita Alacoque, la cual la puso por obra y consiguió el nobilísimo fin á que va ordenada. Este fin es la *gracia de la perseverancia final*, y la de *recibir los santos Sacramentos de la Iglesia* ántes de morir.

La referida práctica consiste en hacer una novena de comuniones con esta intencion y para honrar el Corazon de Jesucristo, haciendo cada una de estas comuniones en los primeros viénes de cada més por espacio de nueve meses consecutivos. (Vida de la B. M. Alacoque, traducida por el P. I. de Loyola, S. I. 1738. Libr. VII. p. 271.

No faltará seguramente quién se aproveche de esta práctica. El més de Junio es muy apropósito para principiarla.

Hace algunos dias que se vienen practicando algunas reparaciones y mejoras en el faro del puerto.

Es considerable el número de segadores mallorquines que se encuentra en este término municipal, para ejercer sus trabajos en nuestros campos, muchos de los cuales rebosan de mieses.

Un periódico de Corrientes refiere el siguiente suceso acaecido a orillas de la laguna Iberá:

«Rosa Cerrudo de Mendez lavaba, jun-

tamente con su hija, en un arroyo inmediato á la laguna. La niña, que cuenta 12 años se apartó un momento de la madre. Poco despues ésta oyó un ruido extraño, y vió á su hija medio sumergida en el agua. Corrió en su ayuda, y se encontró que una víbora curuzú, de 10 varas de largo, se habia enroscado fuertemente en el cuerpo de su hija y la arrastraba al fondo del arroyo. La madre se abrazó de la hija y la víbora se enroscó con más fuerza. A los gritos de espanto se acercó Mariano Mendez, padre de la niña, sacó un cuchillo y cortó los anillos del terrible constrictor, que cayó en pedazos, menos la cabeza que permaneció con los dientes clavados en las carnes de la víctima, la que se consiguió desprender con grandes esfuerzos. La madre ha quedado enferma de resultas del susto, y la niña, á pesar de haber sanado de la mordedura, se consume lentamente.»

—
 Dos sueltos de «La Opinion»:

«Según refieren al Diario de Murcia personas bien enteradas, el Obispo de Orihuela, Sr. Maura, va á hacer renuncia del Obispado, por motivos de salud.

Nada sabemos acerca del particular.»

—
 «Dícese que á S. E. Ilma. el Obispo de esta diócesis no le prueba el clima de la Isla y que hay quien aconseja que sólo el cambio de aires puede mejorarla.

Deseáramos que remedio tan sencillo fuera bastante, porque deseamos fervientemente su salud.»

—
 Un ingeniero inglés acaba de inventar una lámpara eléctrica para mineros.

El aparato se halla alimentado por una pila de cloruro de plata compuesta de tres elementos y encerrada en una caja metálica que mide 17 centímetros de longitud por 8'75 de profundidad.

Un microscópico farol incandescente, provisto de un reflector fijo situado en el exterior de la caja, da, durante nueve horas consecutivas, una luz equivalente á tres bujías.

Las pilas se hallan herméticamente cerradas, y si bien los mineros no pueden tocarlas, en cambio, por medio de una llave, que el director de los trabajos recoge en caso de necesidad, encienden ó apagan el farol á su libre voluntad.

Ultimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

Un telegrama de Manila comunica que el dia 24 del pasado Mayo ochocientos hombres al mando de Arolas y con intervencion de nuestra marina, tomó á los insurrectos una formidable cotta que tenia el jefe indigena Sayani, quien quedó muerto en el combate. Nuestros bravos militares sufrieron algunas bajas.

Se han reunido en el Congreso los representantes de las provincias agrícolas conviniendo en la necesidad de oponer pronto y eficaces remedios á la situacion tristísima de nuestra agricultura con la introduccion de los trigos extranjeros.

Oficialmente se ha declarado la enfermedad del Principe Guillermo, presumiendo gravedad. El famoso Doctor Mackenzie ha afirmado que la vida del heredero al trono de Alemania no pasará de un año.

Los terremotos en Wermji alcanzaron á todos los edificios de la ciudad. Hay extraídos 125 cadáveres. El número de heridos es considerable. Los habitantes han acampado en el campo. Continúan los movimientos.